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Câmara Municipal de Mação 
 

Acta N.º 3 / 2013 
13 de Fevereiro de 2013 

 
---------------------------------------------LOCAL--------------------------------------------------------------- 
Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 
10 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a reunião. 

-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR------------------------------------------- 
Aprovada por unanimidade, tendo sido dispensada a leitura da mesma em virtude de ter 

sido enviada fotocópia a todos os membros com a devida antecedência. 

----------------------------------------DISPONIBILIDADES---------------------------------------------------- 
A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria nº 29, respeitante ao dia 

11 de Fevereiro de 2013, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

235.707,87€ (duzentos e trinta e cinco mil, setecentos e sete euros e oitenta e sete 

cêntimos); Operações de Tesouraria: 72.701,29€ (setenta e dois mil, setecentos e um 

euros e vinte e nove cêntimos). 

---------------ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO---------------- 
PROTOCOLO AHBVM/CMM 
Apresentado ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, acerca de 

Protocolo celebrado entre as duas entidades em 15/01/2011, no âmbito da obra do 

futuro Quartel dos BVM. Refere que o Protocolo foi feito em determinados termos mas 

houve circunstâncias que se alteraram, nomeadamente o aumento do valor de 

comparticipação do POVT à obra, devendo ser rectificado o conteúdo de uma das 

cláusulas relativa ao valor pago pela Câmara Municipal. O montante total que resulta da 

diferença deverá ser devolvido à Autarquia, oportunamente. 

---------------ASSOCIAÇÃO DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE MAÇÃO---------------- 
PROPOSTA DE ACÇÕES DE FORMAÇÃO EM PRIMEIROS SOCORROS 
Apresentado ofício da Associação dos Bombeiros Voluntários de Mação, onde é 

proposto Ações de Formação em Primeiros Socorros, em parceria com a Autarquia na 

preparação das mesmas. Estas ações seriam abertas a toda a população, podendo 

descentralizar-se as mesmas às freguesias, dependendo do número de inscritos. 

Deliberou a Câmara, dialogar com a Associação BVM, para acertar pormenores, 

tomando uma decisão final na próxima reunião. 
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------------------------------------ASSOCIAÇÃO MAC TT MAÇÃO--------------------------------------
SEDE DA ASSOCIAÇÃO MAC TT MAÇÃO 
Foi dado conhecimento da intenção da Associação MAC TT Mação aceitar as 

instalações propostas e disponíveis da Autarquia para sediar a Associação, conforme 

solicitação prévia, nomeadamente duas salas no espaço anexo às bancadas no campo 

Municipal Agostinho Carreira e uma outra sala no Pavilhão junto às antigas escolas. 

O Senhor Vereador Nuno Neto manifestou o seu desagrado, considerando que o teor do 

ofício apresentado pela Associação denota uma aceitação já assumida da Câmara face 

ao solicitado.  

O Senhor Vereador Vasco Estrela discordou, mencionando que este assunto foi 

anteriormente falado em reunião de Câmara e que os interessados foram ver as 

instalações e só posteriormente, quando deliberado sobre o assunto na presente 

reunião, seria o pedido aprovado ou não. O pedido foi aprovado por unanimidade. 

------------------A.LOGOS – ASSOCIAÇÃO PARA O DESENVOLVIMENTO DE 
ASSESSORIA E ENSAIOS TÉCNICOS-------------------------------------------------------------------
ALTERAÇÃO PARCIAL DOS ESTATUTOS 
Foi apresentada à Câmara proposta de alteração dos estatutos da A.Logos, já aprovada 

pela sua Direcção e Assembleia-Geral, a qual prevê o alargamento das actividades 

(análise de solos e serviços de metrologia) que podem ser desenvolvidas pela 

Associação. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada e remetê-la à 

Assembleia Municipal para discussão e votação. 

Os Vereadores do PS deixam expresso que a sua aprovação da alteração dos estatutos 

é feita no pressuposto de que ela não virá a acarretar custos acrescidos para a Câmara 

de Mação. 

------------------------------JUNTA DE FREGUESIA DE ORTIGA----------------------------------------
TOPONÍMIA NA FREGUESIA DE ORTIGA 
Apresentado ofício da Junta de Freguesia de Ortiga, onde se informa que em reunião da 

referida Junta, foi sugerido por unanimidade atribuir o nome de “Rua Moinho de Vento” ao 

acesso ao Campo de Futebol, a qual faz ligação da Estraga da Barragem com a Azinhaga 

Maria da Luz, tendo em conta a denominação pelo qual o local é conhecido. A sugestão 

proposta pela Junta de Freguesia de Ortiga foi aprovada por unanimidade pela Câmara. 
------------------------CENTRO RECREATIVO E CULTURAL 3 ALDEIAS---------------------------
PEDIDO DE MATERIAL PARA OBRA 
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Presente ofício do Centro Recreativo e Cultural 3 Aldeias, solicitando a cedência de 750 

blocos de cimento e 10 m3 de areia, no sentido de iniciar obra para aumentar a área 

coberta do recinto exterior do Centro.  

O pedido foi aprovado por unanimidade, podendo o Centro Recreativo e Cultural 3 

Aldeias utilizar o material até às quantidades solicitadas, conforme a necessidade.  

--------------------------------AUTORIDADE TRIBUTÁRIA E ADUANEIRA----------------------------
COMUNICAÇÃO DAS TAXAS DE IMI PARA O CONCELHO DE MAÇÃO 
A Câmara tomou conhecimento de documento da Autoridade Tributária e Aduaneira, 

relativo às Taxas do Imposto Municipal sobre Imóveis respeitante ao ano de 2012 a 

liquidar em 2013. 
--------------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------- 
REGULAMENTO DE APOIO A EMPRESAS E ENTIDADES DE INTERESSE PUBLICO 
REQUERENTE: RESTAURANTE E RESIDENCIAL MANSINHO 
Presente requerimento da empresa Restaurante e Residencial Mansinho, de Mação, no 

âmbito do Regulamento em epígrafe que solicita realização de uma vala de drenagem e 

plantação de árvores no espaço de estacionamento contíguo ao estabelecimento de 

restauração e bebidas referido. 

Presente orçamento da intervenção solicitada, elaborado pelo Serviço de Planeamento 

Urbanístico e Edificação da Câmara Municipal de Mação, no total de 1.732,70 €. 

Por unanimidade deliberado conceder o apoio solicitado pelo valor referido no 

orçamento apresentado. 

REGULAMENTO DE APOIO A EMPRESAS E ENTIDADES DE INTERESSE PUBLICO 
REQUERENTE: FÁBRICA DE VELAS DE CARDIGOS 
Presente requerimento da Fábrica de Velas de Cardigos, no âmbito do Regulamento em 

epígrafe que solicita realização de pavimentação exterior do acesso à referida empresa. 

Presente orçamento da intervenção solicitada, elaborado pelo Serviço de Planeamento 

Urbanístico e Edificação da Câmara Municipal de Mação, no total de 11.307,00 €. 

Por unanimidade deliberado conceder o apoio solicitado pelo valor referido no 

orçamento apresentado. 

REGULAMENTO DE APOIO A EMPRESAS E ENTIDADES DE INTERESSE PUBLICO 
REQUERENTE: ELETROCARDI, LDA. 
Presente requerimento da empresa Electrocardi, Lda. de Cardigos, no âmbito do 

Regulamento em epígrafe que solicita realização de pavimentação exterior do acesso à 

referida empresa. 
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Presente orçamento da intervenção solicitada, elaborado pelo Serviço de Planeamento 

Urbanístico e Edificação da Câmara Municipal de Mação, no total de 4.610,50 €. 

Por unanimidade deliberado conceder o apoio solicitado pelo valor referido no 

orçamento apresentado. 

-------------------------COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DO MÉDIO TEJO------------------------ 
TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO – RECLAMAÇÃO 
Presente informação da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, dando conhecimento 

de Reclamação de um munícipe de Mação, referente ao tarifário aplicado para a linha de 

Aboboreira, considerando-o injusto face a outras localidades. A Câmara deliberou 

informar o reclamante de que o assunto será oportunamente apresentado e analisado na 

próxima reunião trimestral de apreciação desta experiência piloto. 

TRANSPORTE A PEDIDO NO CONCELHO DE MAÇÃO – SUGESTÃO 
Presente informação da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, onde refere a 

sugestão de uma munícipe do Concelho de Mação e suas implicações relativamente à 

possibilidade de uma segunda paragem na Vila de Mação (junto ao Intermarché). A 

Câmara deliberou que o assunto será também apresentado e analisado na próxima 

reunião trimestral de apreciação desta experiência piloto.  

Relativamente a estes dois assuntos, o Senhor Vereador Nuno Neto sugeriu que fosse 

proposto à Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, que o denominado relatório de 

execução dos 3 meses pudesse ser apresentado a cada 2 meses, possibilitando maior 

brevidade em possíveis ajustamentos e implementação de novas alterações no futuro. 

Sugeriu ainda que fosse reforçada a divulgação deste projecto piloto no Concelho de 

Mação. 

-----------------PROPOSTAS DA CÂMARA MUNICIPAL MAÇÃO--------------------------------- 
PROPOSTA DE ADEQUAÇÃO DA ESTRUTURA ORGÂNICA DA CÂMARA 
MUNICIPAL DE MAÇÃO 
No âmbito da entrada em vigor da lei n.º 49/2012, de 29 de Agosto, a qual revogou 

tacitamente o Decreto-lei nº 93/2004, de 20 de Abril, alterado pelos Decretos-Lei n.º 

104/2006, de 7 de Junho e 305/2009, de 23 de Outubro, dispõe no n.º 1 do artigo 25º 

que os Municípios devem aprovar a adequação das suas estruturas orgânicas nos 

termos do referido Decreto-Lei n.º 305/2009, de 23 de Outubro, às regras e critérios 

previstos na presente lei. 

Deste modo, propõe-se a extinção do departamento de Administração Geral, não 

podendo ser providos nos Municípios com população igual ou inferior a 40000, de 
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acordo com o n.º 1 do artigo 7º da referida Lei n.º 49/2012 e conforme consta do 

organigrama que segue em anexo. 

Conforme se encontrava anteriormente definido, mantêm-se as Divisões existentes, em 

virtude de se poderem prover dois Chefes de Divisão Municipal, nos termos da alínea a) 

do artigo 8º da referida Lei 49/2012, de 29 de Agosto. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada e remeter a 

mesma à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA CARGO DE CHEFE DE 
DIVISÃO DE OBRAS E EQUIPAMENTOS MUNICIPAIS 

Tendo em conta que cessou no dia 4 de Janeiro de 2013, a comissão de serviço do 

cargo de Chefe de Divisão de Obras e equipamentos Municipais, Direcção Intermédia do 

2º Grau deste Município, considerando que este Município não tem provido cargos de 

Chefe de Divisão e atendendo que a Divisão de Obras e equipamentos Municipais é 

muito abrangente na sua dependência, funcionam o Serviço de Fiscalização, a Secção 

de Obras Particulares e o serviço de Planeamento Urbanístico e Edificação, é relevante 

que a coordenação destes serviços seja efectuada por um Dirigente Intermédio de 2º 

Grau, pelo que, proponho a abertura de procedimento Concursal para o referido cargo, 

pelo disposto no artigo 12º da Lei n.º 49/2012 de 29 de Agosto. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO CONCURSAL PARA O CARGO DE DIRECÇÃO 
INTERMÉDIO DE 2º GRAU – COMPOSIÇÃO DO JURI  
De acordo com o disposto n.º 1 do Artigo 13º da Lei n.º 49/2012 de 29 de Agosto, 

proponho a seguinte composição, para o Júri de Recrutamento: 

De acordo com o preceituado no n.º 2 do mesmo artigo proponho para Presidente do 

Júri de Recrutamento: 

Firmino Espadinha, Eng. 

De acordo com o preceituado no n.º 3 do citado Artigo proponho para Vogais do referido 

Júri de Recrutamento: 

Jorge Heitor, Eng.º. 

Renato Bexiga, Arq.to 

Maria Luisa Rodrigues, Eng.º 

António Mateus Filipe, Eng.º 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes entende que os Serviços deveriam ter anexado uma 

pequena nota curricular de cada um dos elementos propostos para o júri do concurso, 
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uma vez que não existe conhecimento pessoal dos mesmos, por parte dos Vereadores 

do Partido Socialista. 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a proposta apresentada. 

Mais deliberou por unanimidade aprovar em minuta esta parte da acta para execução 

imediata. 

-------------------------------2ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL-------------------------------------------
A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 2ª Alteração ao Orçamento para o ano 

2013 no valor de 250.000,00€ (duzentos e cinquenta mil euros). 

-------------------------------------1ª REVISÃO ORÇAMENTAL------------------------------------------ 
A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a 1ª Revisão Orçamental e do PPI no 

valor de 461.149,77€ (quatrocentos e sessenta e um mil cento e quarenta e nove euros 

e setenta e sete cêntimos). 

----------------------------TOPONÍMIA DA FREGUESIA DE CARVOEIRO-------------------------- 
Sobre o assunto em epígrafe, foi presente a seguinte informação: 

“No seguimento da recepção da proposta final de reestruturação da toponímia na 

freguesia de Carvoeiro a 4/01/2013 via mail, aprovada em reunião de assembleia de 

Junta de Freguesia, informou-se (inf.sig n.º1/2013) acerca da necessidade da toponímia 

da freguesia de Carvoeiro ser aprovada em reunião de Câmara Municipal, 

documentando-se essa informação com o anexo de uma proposta revista. 

Dessa revisão resultou uma proposta semelhante à apresentada pela Junta de 

Freguesia, não sendo contemplado a proposta de alteração do topónimo do lugar Casal 

da Eira para Casal d’ Eira, por se entender que alterações de topónimos de lugares não 

se enquadrarem no âmbito da reestruturação pretendida. 

Tendo sido ainda corrigido da proposta final da Junta de Freguesia os topónimos que se 

seguem: 

Lugar de Carvoeiro 

Rua do Lajeado – corrigida a proposta inicial Rua do Lajado 

Lugar de Eira 

Beco do Picoto – corrigida a proposta inicial Beco do Pigoto 

Travessa do Picoto – corrigida a proposta inicial Travessa do Pigoto Lugar de Frei João 

Rua da Avesseirinha – corrigida a proposta inicial Rua da Afesseirinha 

Rua do Lameiracho – corrigida a proposta inicial Rua do Lameiráscho 

Lugar de Sanguinheira 

Rua da Soalheirinha – corrigida a proposta inicial Rua da Soulheirinha 
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Informo ainda que na proposta levada à aprovação em reunião da Câmara Municipal foi 

acolhida a fundamentação da Junta de Freguesia de algumas designações toponímicas 

propostas que passo a enunciar: 

Lugar de Capela 

Rua da Cormadeira - após consulta aos munícipes locais, por parte do Presidente da 

Junta de Freguesia de Carvoeiro, manifestou-se a vontade de manter a ortografia, como 

registo da tradicional pronuncia local. 

Lugar de Frei João 

Rua da Estercada - após consulta aos munícipes locais, por parte do Presidente da 

Junta de Freguesia de Carvoeiro, manifestou-se a vontade de manter a ortografia, 

embora se tenha noção do seu significado esta é a forma como se utiliza no vocabulário 

do quotidiano local. 

Por fim, transmito que nesta reestruturação toponímica levantam-se duvidas acerca da 

aceitação e fundamentação de se manter no lugar de Degolados a designação Rua 

Lameira Pção. 

Relembro que o Presidente da Junta do Carvoeiro argumenta que após consulta aos 

munícipes locais, manifestou-se a vontade de manter a ortografia, como registo da 

tradicional pronuncia local. 

O Presidente da Junta reforçou ainda o argumento com o facto de em tempos já terem 

sido colocadas neste arruamento outras placas com uma ortografia diferente de “Pção”, 

dando origem a ostentação popular para que “Pção” fosse mantido. 

Embora a designação “Pção” não se encontre definida no vocabulário ortográfico da 

língua portuguesa, entende-se que deva ser mantida exclusivamente essa mesma 

designação no arruamento de Degolados (Rua Lameira Pção). 

Informo que a designação de “Pção” não se trata de um termo do vocabulário ortográfico 

da língua portuguesa, mas de um nome próprio do local. Dada a urgência de dotar as 

ruas de nomes que com dignidade as identificassem, dispensou-se de uma investigação 

e escolha selectiva de topónimos e de homenagens e decidiu-se, a reformulação e 

integração toponímica, por consulta aos populares das localidades sem grande 

explicação e justificação nas denominações a adoptar, a não ser os nomes pelos quais 

já os identificavam por heranças passadas ou que se adoptaram espontaneamente no 

momento. 
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Topónimos limitados, na sua maioria, pouco além de descritivos dos recursos naturais 

do território local e tradições. Com efeito, todos eles constituem património da história 

local tornando assim um reportório de cultura.” 

Analisada a Informação n.º 06/2013 do SIG, relativamente à designação “Rua Lameira 

Pção” (Degolados), foi aprovado por maioria a referida denominação. 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes apresentou a seguinte declaração de voto sobre o 

assunto:  

“Quando há cerca um mês se iniciou a discussão deste assunto em reunião de Câmara, 

manifestei a minha oposição a vários topónimos porque os conhecia de facto ou porque 

na proposta que se apresentava os mesmos eram designados pela maneira como as 

pessoas o pronunciam em vez de o serem pela grafia correcta. Tendo o documentado 

regressado à origem para se proceder às correcções recomendadas, genericamente 

aceites, houve contudo duas delas, que por razões diferentes, não acolheram aceitação, 

da Junta de Freguesia proponente das alterações, a Rua da Estercada, em Frei-João e 

a Rua da Lameira Pção, em Degolados. Sobre a Rua da Estercada, nada haverá a opor, 

uma vez que a população local manifesta a vontade de manutenção do topónimo. Já 

quanto à Rua da Lameira Pção, não poderei concordar com a sua manutenção, por 

entender que tal vocábulo há de ter aparecido por simplificação ou deturpação fonética e 

com isso ter sido adulterada a sua ortografia. Antes de tomar qualquer decisão, foi 

solicitado à Câmara, mas não o fez, que investigasse a origem do nome. Acabou por ser 

aprovada, com os votos dos Senhores Presidente e Vereadores do PSD, a manutenção 

do topónimo “Pção” o que, quanto a mim, não é mais do que a validação e perpetuação 

de um erro ortográfico, o que, aliás, não é único naquela zona, porque ali bem perto 

existe, há vários anos, uma placa a assinalar “Degulados”. 

As discrepâncias assinaladas, e outras idênticas espalhadas pelo território do concelho, 

têm a minha manifesta oposição.” 

-------------------------------------TERMAS DA LADEIRA---------------------------------------------------
CONSTRUÇÃO DE ACESSO À PARTE SUPERIOR DAS TERMAS DA LADEIRA 
O Sr. Vereador António Louro apresentou um documento com o orçamento, elaborado 

pela Câmara, para execução de um acesso à parte superior das termas da Ladeira, 

solicitado pela empresa Unicer, com vista a ser enquadrado no apoio aos empresários 

prestado pela Câmara. 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes levantou uma série de questões, tais como: 
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• A não existência de projecto para uma obra que apresenta alguma complexidade 

e perigosidade na sua execução, nomeadamente no que respeita à projecção de 

inertes sobre a EN 351; 

• Sem projecto, nomeadamente a não existência de um perfil longitudinal e de 

perfis transversais, as medições apresentadas não passam de estimativa; 

• Dadas as características geotécnicas (maciços rochosos) dos terrenos naquela 

zona, não parece muito prudente começar uma escavação sem fazer uma 

avaliação prévia, através de um estudo geotécnico, para seleção dos 

equipamentos e eventualmente até da necessidade de recurso a explosivos; 

• Importa verificar as Condicionantes em termos de PDM, no que diz respeito a 

obras de terraplenagem; 

• Como é que se faz uma obra destas sem Plano de Segurança e Saúde (PSS); 

• É necessário licenciamento da “Estradas de Portugal” atendendo a que a obra, 

eventualmente, se possa situar na “zona non aedificandi” da EN 351; 

Como se pode verificar, a obra em causa deverá ser antecedida de uma série de 

procedimentos que a Câmara, como entidade licenciadora, deverá ser a primeira a dar o 

exemplo. 

Como já foi referido em anterior reunião, outra coisa que não entende, é como é que a 

Câmara vai executar uma obra, no âmbito do apoio aos empresários, a uma 

multinacional que apresenta elevados lucros, como atestam os trinta e quatro milhões de 

euros como resultado líquido de 2010.” 

A Câmara demonstrou vontade de apoiar a obra, mas devido à complexidade da mesma 

entendeu ser necessário esclarecer algumas questões com os responsáveis da 

empresa. 

REGULAMENTO DE CEDÊNCIA DE LOTES NAS ZONAS INDUSTRIAIS DO 
CONCELHO DE MAÇÃO--------------------------------------------------------------------------------- 
Na sequência da análise e da discussão havida em anteriores reuniões, e após 

introdução das alterações entendidas por convenientes, a Câmara deliberou por 

unanimidade aprovar o Regulamento de Cedência de Lotes nas Zonas Industriais do 

Concelho de Mação e remetê-lo à Assembleia Municipal para discussão e votação. 

--------------------------------DESTAQUE DE PARCELA------------------------------------------------ 
REQUERENTE: MARIA HELENA DO ROSÁRIO PEREIRA 
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Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Maria 

Helena do Rosário Pereira, registado na secretaria sob o número 68 em 30 de Janeiro 

de 2013, em que pretende proceder ao destaque de uma parcela de terreno com a área 

de 5005 m2, de um terreno com a área total de 25160 m2, no qual existe uma edificação 

destinada a habitação com o artigo matricial urbano 3134 que fará parte da parcela a 

destacar, a Câmara deliberou por unanimidade certificar que o destaque de uma parcela 

de terreno assinalada na planta apresentada, com a área de 5005,00 m2 na qual se 

incluirá o artigo matricial urbano 3134, do terreno com a área de 25160 m2 com o artigo 

164 da secção DF da freguesia de Envendos, reúne as condições legais para poder ser 

realizado. 

REQUERENTE: LUIS JOÃO LOPES 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa ao requerimento de Luia João 

Lopes, registado na secretaria sob o número 23 em 8 de Janeiro de 2013, em que 

pretende proceder ao destaque de uma parcela de terreno com a área de 1251,00 m2, 

de um terreno com a área total 6960 m2, a Câmara deliberou por unanimidade certificar 

que o destaque de uma parcela de terreno assinalada na planta apresentada, com a 

área de 1251,00 m2, do terreno com a área de 6960 m2 com o artigo 74 da secção R da 

freguesia de Cardigos, reúne as condições legais para poder ser realizado. 

------------------------------VIABILIDADE DE CONSTRUÇÃO-----------------------------------------
REQUERENTE: DESAFIODROMO, LDA 
Presente requerimento de Desafiódromo, Lda, registado na secretaria sob o nº 36 em 10 

de Janeiro de 2013 em que requer informação prévia sobre a viabilidade de construção 

de um armazém para guarda de alfaias agrícolas e equipamentos agrícolas relacionados 

com uma exploração de ervas aromáticas num terreno com a área de 6680m2 onde 

existem algumas edificações. Face à informação dos Serviços Técnicos a Câmara 

deliberou por unanimidade informar o requerente que é viável a construção de uma 

edificação destinada a armazém, com uma área de construção máxima de 334m2. 

--------------------------------------REQUERIMENTO-------------------------------------------------------- 
ALTERAÇÃO DE PROJECTO APROVADO 
REQUERENTE: GABRIEL CORDEIRO LOPES 
Presente requerimento de Gabriel Cordeiro Lopes, registado na secretaria sob o nº 560, 

em 19 de Dezembro de 2012, em que pretende proceder a alterações ao projecto 

aprovado para construção de uma edificação destinada a habitação unifamiliar, 

consistindo na ampliação da cave de que resultam a diminuição da área de implantação 
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de 228,51 m2 para 222,63 m2, e a manutenção da área de construção de 325,77 m2, a 

que acresce a área de 160,25 m2 em cave destinada a garagem e arrumos, num terreno 

com a área de 5520 m2. 

Por unanimidade deliberado aprovar o projecto de alterações apresentado. 
----------------------------------------------REQUERIMENTO------------------------------------------------
VIABILIDADE DE ALTERAÇÃO DE LOTEAMENTO 
REQUERENTE: MANUELA DE MATOS TORRES 
Face à informação dos Serviços Técnicos que fica apensa ao requerimento de Manuel 

de Matos Torres, registado na Secretaria sob o nº 84 em 6 de Fevereiro de 2013, em 

que solicita informação prévia sobre a viabilidade de alterar as especificações do Alvará 

de Loteamento nº 1/2000, no que se refere ao uso previsto de comércio para possibilitar 

uso de carácter religioso, a Câmara deliberou por unanimidade informar o requerente 

que é viável a alteração das especificações do Alvará de Loteamento nº 1/2000, no que 

se refere aos usos previstos, de modo a possibilitar uso de carácter religioso. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES ---------------------------------------------------- 
Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Braulinda de Jesus Delgado Reis Pires, residente em Chão de Codes para 

construção de telheiro para arrecadação de alfaias agrícolas em Chão de Codes; 

- De Nicolai Kuznyetsov, residente em Oeiras para reconstrução de edifício destinado a 

arrumos em Carregueira; 

- De António José Dias da Cruz, residente em Povoa de Sto Adrião para demolir e 

reconstruir uma edificação destinada a habitação em Cardigos; 

---------------------------- VEREADOR VASCO ESTRELA---------------------------------------------- 
DECLARAÇÃO DE INTERESSE LOCAL 
Pelo Sr. Vereador Vasco Estrela foi presente pedido de declaração de interesse local 

relativo à recuperação e adaptação da Casa Pina Falcão, situada em Mação, a 

empreendimento de Turismo no Espaço Rural. 

Face à informação dos Serviços Técnicos que fica anexa aos documentos da presente 

reunião, a Câmara Municipal de Mação deliberou por unanimidade reconhecer a 

importância do projecto de recuperação e reconversão da Casa Pina Falcão, em Mação, 

freguesia de Mação, concelho de Mação, a efectuar por Afirmação, Turismo no Espaço 

Rural, Lda. 
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Esta declaração de utilidade pública municipal reconhece a importância e a relevância 

económica da iniciativa e do projecto que, pela sua localização e características, 

complementará outras actividades e constituirá motivo de atracção turística da área em 

que se encontra, para além de que deve ser uma máxima do Município a preservação 

do património existente no concelho. 

COMEMORAÇÕES DOS 150 ANOS DA FILARMONICA UNIÃO MAÇAENSE 
O Sr. Vereador Vasco Estrela apresentou agradecimentos a todos os colaboradores e 

entidades envolvidas nas Comemorações dos 150 anos da Filarmónica e de Francisco 

Serrano. 

VENDA DE TOUVENANT A MUNICÍPE 
O Sr. Vereador Vasco Estrela deu conhecimento de pedido de uma munícipe, para que 

a Autarquia lhe vendesse toutvenant. O orçamento foi feito e vai-se proceder à venda. 

Relativamente a este assunto, os Senhores Vereadores do Partido Socialista 

questionaram se podia a Câmara Municipal proceder a essa venda, sugerindo que antes 

fosse pedido um parecer jurídico. O Vereador Vasco Estrela disse que essa situação 

está prevista nas tabelas de Taxas e Licenças do Município, mas que se pediria o 

mencionado parecer jurídico, e caso o parecer seja, a Câmara procederá em 

conformidade. 

APOIO REFEIÇÕES ESCOLARES 
O Sr. Vereador Vasco Estrela informou, que anualmente é pedida a apresentação de 

escalão aos encarregados de educação dos alunos, para atribuição dos valores a pagar 

pelas refeições escolares. No entanto, têm surgido vários pedidos de alteração desse 

escalão no decorrer do ano lectivo, devido à situação económica dos agregados 

familiares. Assim sendo, entendemos dever fazer ajustamentos à medida que as 

situações forem surgindo, tentando adequar a realidade a essas situações em concreto, 

atendendo à conjuntura actual. 

REABERTURA DA ASSOCIAÇÃO HAPPYCENTRO 
O Sr. Vereador Vasco Estrela deu conhecimento ainda que há intenção de um grupo de 

jovens estudantes universitários do Concelho, se reunir, na época da Páscoa, para 

realização de sessões temáticas e algumas festas e a eventual dinamização da 

Associação HappyCentro, que actualmente se encontra sem actividade. 

DISTRIBUIÇÃO DO MATERIAL DA FUNDAÇÃO AGAPE 
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O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que foi entregue na passada 2ª feira o material 

da Fundação Agape às Associações e IPSS do Concelho, à excepção das IPSS da 

Freguesia de Cardigos e à Santa Casa da Misericórdia de Mação. 

PROJECTO DA ESCOLA DE PINTURA  
O Sr. Vereador Vasco Estrela deu conhecimento de Projecto da Escola de Pintura 

AMARTE que, face à situação económica, vai leccionar aulas de pintura gratuitas para 

quem está desempregado e também distribuir pequeno-almoço às crianças que 

frequentem as aulas. 

FESTIVAL DA LAMPREIA 
O Sr. Vereador Vasco Estrela informou que o Festival da Lampreia terá início dia 23 de 

Fevereiro, contando com a adesão de 10 restaurantes do Concelho e que terminará no 

dia 14 de Abril de 2013. 

APOIO FESTAS DE VERÃO 

O Sr. Vereador Vasco Estrela propõe que, a exemplo dos anos anteriores, a Câmara 

conceda um apoio no valor de 150,00€ (cento e cinquenta euros) para a elaboração dos 

cartazes promocionais das Festas de Verão do Concelho de Mação. 

Esta proposta foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado a exigência da apresentação do cartaz promocional das Festas para 

recebimento do referido subsídio. 

Mais foi deliberado que, apesar desta decisão ser tomada já há vários anos, fique 

registado que este apoio é um reconhecimento do esforço das comunidades e do 

espírito associativo para fazerem as festas nas povoações e que, ao longo dos anos, 

vão mantendo vivas as tradições das comunidades do nosso Concelho. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

DESPACHO 
O Sr. Vereador Vasco Estrela deu conhecimento de despacho relativo à Fiscalização de 

Obra da ampliação/remodelação da EB1 / JI de Mação, que fica anexo aos documentos 

da presente reunião. 

------------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA--------------------------------------- 
AGRUPAMENTO DE COORPORAÇÕES DE BOMBEIROS 
O Sr. Presidente da Câmara informou sobre cerimónia de assinatura de Protocolo, em 

Tomar, na sede da Comunidade Intermunicipal do Médio Tejo, relativo ao projecto de 

criação de um Agrupamento de Corporações de Bombeiros. 

EXPOSIÇÃO SOBRE ORIGENS DA AGRICULTURA NA NOSSA REGIÃO 
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O Sr. Presidente deu conhecimento de que se inaugura no  21 de Fevereiro, no Museu 

Nacional de Arqueologia, uma exposição sobre as origens da agricultura na nossa 

região. Esta exposição, preparada pelo Museu de Arte Pré-Histórica de Mação com 

apoio do Instituto Politécnico de Tomar e do MNA, estará patente num dos principais 

destinos turísticos de Lisboa, até Maio. Durante estes três meses, quer os organizadores 

quer o Museu Nacional, entendem que a exposição é também uma “montra” do nosso 

território em Lisboa, pelo que deverá funcionar como convite à visitação dos diversos 

Municípios que a constituem. 

------------------------------VEREADOR ANTÓNIO LOURO-----------------------------------------------
ASSOCIAÇÃO CULTURAL E RECREATIVA DO CARRASCAL 
Pedido de material feito verbalmente ao Senhor Vereador António Louro, 

nomeadamente duas carradas de areia, uma palete de sacos de cimento e uma carrada 

de brita. Aprovado por unanimidade ceder o material solicitado. 

AMARMAÇÃO 
O Senhor Vereador António Louro apresentou resposta às solicitações dos Senhores 

Vereadores do Partido Socialista relativamente à proposta apresentada anteriormente 

sobre a AmarMação - Associação para o Desenvolvimento do Concelho de Mação. 

Informou que devido à candidatura não ter sido aprovada no momento em que se 

pensou ser o possível, estando próximo o ato eleitoral e tendo em conta a forma como 

foi recebida a proposta pelos Senhores Vereadores do Partido Socialista, entende que o 

melhor a ser feito, neste momento, é retirar a proposta da AmarMação. Sublinhou que se 

deve aguardar a aprovação da candidatura ao PRODER, pela Pinhal Maior. 

O Sr. Vereador Nuno Neto respondeu que, se o Executivo Camarário decide retirar a 

proposta sobre a AmarMação, isso é uma decisão da sua inteira responsabilidade, não 

se sentido os Vereadores do PS minimamente responsabilizados pela mesma. Na 

reunião de Câmara em que o assunto foi abordado os Vereadores do PS entenderam 

que a informação disponibilizada para fundamentar uma decisão da sua parte era 

escassa e não estava suficientemente detalhada, nomeadamente porque estava em 

causa a celebração pela Câmara de 3 protocolos que envolviam a transferência de € 

60.000 euros para a AmarMação, pelo que entenderam solicitar informações 

complementares sobre o funcionamento e o plano de actividades desta Associação. 

Refere ainda que a informação que agora foi disponibilizada, embora ainda não seja 

suficientemente detalhada sobre alguns aspectos, aponta de uma forma clara para o 

facto de ser a Câmara a assumir a quase totalidade dos custos da AmarMação. 
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O Sr. Vereador António Louro referiu que existe contradição nas declarações do Senhor 

Vereador Nuno Neto, dado que, se gosta de ver as questões devidamente 

fundamentadas e se tinha dúvidas sobre o assunto em causa, não teria feito uma crítica 

pública no seu blog se não se achasse devidamente fundamentado para o fazer. 

O Sr. Vereador Nuno Neto respondeu que todos os assuntos das reuniões são públicos 

e que o que foi referido no artigo, foi precisamente a posição assumida pelos 

Vereadores do Partido Socialista na reunião de Câmara, relativamente ao assunto. 

Havia informação em falta e que para todos aceitarem de consciência tranquila, havia a 

necessidade de certos pormenores da proposta serem mais consubstanciados. 

O Sr. Vereador Cardoso Lopes diz que, relativamente à informação prestada por escrito 

aos vereadores do Partido Socialista, entende agora o tom irónico da mesma, depois de 

anunciada a suspensão do protocolo com a AmarMação. 

O Sr. Vereador Vasco Estrela salientou o facto de que este assunto deveria ser 

consensual, feito com tranquilidade, em benefício do Concelho de Mação, sem qualquer 

intuito político. 

-------------------------------------------VEREADOR NUNO NETO---------------------------------------
FILARMONICA UNIÃO MAÇAENSE 
O Sr. Vereador Nuno Neto prestou os agradecimentos e congratulações à “Banda de 

Mação”, desejando que ela perdure por muitos anos. Contudo, não obstante a 

publicação do Livro sobre a sua história, uma iniciativa que considera louvável, entende 

que, sem menosprezar as comemorações levadas a cabo e o trabalho das pessoas que 

nelas estiveram envolvidas, os 150 anos da “Banda” justificavam umas comemorações 

ainda com mais dimensão. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 
E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Marcão, Técnico Superior, subscrevo e assino: 


